

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**CREEL, REVELA PLÁTICA CON IGNACIO MIER Y PERfila SOLICITAR LICENCIA; INQUIETAN ASUNTOS QUE PROMOVIÓ EN SCJN: INAI, FINANCIERA RURAL...**

Reiteramos, el aún presidente en mesa directiva, es un caballero en política, bagaje, oficio, institucional y hombre de acuerdos.

En los días que corren, el ex secretario de Gobernación y actual representante popular del PAN en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, tiene el reto más importante en su trayectoria: alcanzar candidatura presidencial del PAN-PRI-PRD, en elección federal 2024.

El reto más importante en su carrera, sin duda.

En este espacio, resaltamos desde este mes, en el contexto del proceso interno que alistaba el hoy Frente Amplio por México, que debería de solicitar licencia, más allá de presiones de adversarios y enemigos políticos.

Y de esa manera, dedicarse de tiempo completo, a su aspiración de ser abanderado del frente opositor, a Presidente de la República.

No lo hacía, y semanas atrás, reveló motivo: temor que el grupo mayor en Cámara de Diputados, no respete acuerdo que se firmó en Junta de Coordinación Política, inicio de LXV Legislatura, en el sentido de que es para el PAN, presidir mesa directiva en segundo año de ejercicio, que inició el primero de septiembre 2022 y termina 31 de agosto próximo.



Morena, inició guerra sucia para hacer más presión contra Santiago Creel Miranda, y con ello, obligarlo a solicitar licencia. Empero, las formas ocultas de esa politiquería, las vislumbró el panista, quien advirtió riesgo que el grupo mayor, quebrantara acuerdo de inicio en Legislatura.

Y lo relvara en el encargo, si solicitaba licencia, la representante de Morena, la diputada mexiquense, Karla Yuritz Almazán Burgos, primera vicepresidenta en mesa directiva. En la visión de Creel, quien debería sucederlo, es la segunda vicepresidenta, Noemi Berenice Luna Ayala, PAN.

A 35 días de terminar el periodo de Creel en ese órgano de gobierno cameral, no tendría caso que el PAN, nombre otra persona, cuando la panista, es la indicada, sólo por pertenecer a la mesa directiva.

Ayer, finalmente, luego de hacer política, mucha política, en el contexto de su proyecto a futuro, el diputado federal, declaró a medios que ese asunto, el de solicitar licencia, “vamos a verlo la próxima semana” y definió que su prioridad por el momento, es el proceso interno del FAM, relativo a recabar 150 mil firmas, para que lo registren como potencial aspirante presidencial.

-“Porque una vez que cumpla con lo de las firmas, necesitaré de tiempo completo”, dedicarse al proceso interno del frente opositor, al rechazar, que utilice infraestructura en Cámara de Diputados.

Sin ambages, el legislador, definió:

-“Entonces, una vez que tenga lo de las firmas y si llego a un acuerdo con el grupo parlamentario Morena; ya hablé con el coordinador parlamentario Ignacio Mier. En principio, hay buena recepción de mi planteamiento, pero vamos a tener que hacer algunos acuerdos y encontrar la vía jurídica constitucional porque es un caso inédito”.

Reiterativo, Creel, externó ante medios, inquietud por casos pendientes que tramitó ante Suprema Corte de Justicia en la Nación, a los cuales, él señala que dará seguimiento hasta el último día al frente en mesa directiva:



-“Asegurarme que todas las acciones que se han llevado a cabo, desde el punto de vista constitucional, para impugnar la reforma eléctrica; la reforma en materia electoral; la reforma que militariza al país; lo que tiene que ver con el INAI, y esa semana legislativa negra que tuvimos, donde se cancela el Conacyt, la Financiera Rural, pues todo eso está en la Corte y es responsabilidad del presidente de la Cámara, darles el seguimiento”.

En sus palabras, Creel denotó que la prioridad para él, es el proceso interno del FAM, porque lo de mesa directiva tiene solución, pero considera tiempo que necesita dedicarse al proyecto de lograr la coordinación del Frente.

Y deja en claro que, previas garantías -de Ignacio Mier-, “porque primero es mi responsabilidad como presidente de un Poder del Estado mexicano”.

Cauteloso, el presidente de los diputados no informa cuántas firmas lleva de las 150 mil que exige el proceso interno del Frente Amplio por México, para que lo consideren entre finalistas de la contienda.

-“No podemos dar el número porque el Comité Técnico no ha autorizado a que demos el número, yo me imagino que lo hace, pues, para evitar, digamos, algún tipo de situación con otros aspirantes que pudiesen tener números bajos y que creo que no vale la pena, porque, pues la idea del Frente es que estemos en unidad y que seamos un gran equipo”, explica.

Es verdad, Creel, necesita dedicarse este fin de mes y todo agosto, a su proyecto político rumbo al 2024, máxime, cuando ayer, el Instituto Nacional Electoral, entre lineamientos que aprobó para el proceso interno en Morena y en la oposición, si es el caso, ningún aspirante de ambos frentes, tiene obligación en solicitar licencia al encargo que tiene.

Antier, el Consejo General del INE, aprobó esos lineamientos. En la discusión del asunto, la consejera Dania Paola Ravel Cuevas, fue puntual:



-“No existe un fundamento legal que obligue a que las personas servidoras públicas se separen del cargo que ocupan para poder participar en estos procesos políticos, sobre todo, porque la Sala Superior (del TEPJF) ha dicho con todas sus letras, que es un proceso intrapartidista”.

Entonces, no es casualidad que, ayer, Creel, admitiera: “una vez que cumpla con lo de las firmas, necesitaré de tiempo completo”.

Afirma que está de acuerdo en lo que diga la autoridad electoral, porque lo tienen que cumplir.

-“No son ordenamientos a opinión nuestra, son ordenamientos de cumplimiento y me someto exactamente a todo o que ha emitido el INE en materia de transparencia, en materia de rendición de cuentas, en materia de gastos, en materia de conducción en lo que debe ser este proceso”.

-“Apegarme estrictamente a esas reglas, cumplirlas a cabalidad y todo lo que vayan siendo los criterios del INE, pero también los criterios del Tribunal Electoral”, ofrece.

Abogado hombre de leyes, nivel académico, resalta:

-“Tenemos que dar ejemplo de cumplimiento, porque la ciudadanía tiene que ver que en el Frente que somos integrantes de un movimiento político que respeta la ley y que respeta las instituciones”.

Acusa intervención de Andrés Manuel López Obrador en el proceso interno de Morena, de manera permanente, desde su púlpito mañanero, lo cual, “desbalancea”, la contienda.

En ese contexto, reitera que desde hace más de un año, “algunos de los aspirantes”, del partido oficial, empezaron, tapizaron el país, con espectaculares, con cartelones, con cientos de millones de pesos, con pinta de bardas, con utilería electoral.

Contexto en el que denuncia: en sus recorridos por el país, en todos los estados, carreteras estatales, federales, pequeñas ciudades, grandes ciudades, aparecen espectaculares e inclusive, en los aeropuertos, pantallas de LED, que valen 90 mil pesos mensuales o los espectaculares que valen en promedio 30 mil pesos al mes.



-“Entonces, yo le pido a las personas que cada vez que ven un espectacular, vean 30 mil pesos. Y si es de LED, 90 mil pesos, y que se hagan esta pregunta: ¿de dónde salió ese dinero?, porque esto se repite en todo el país; estamos hablando de cientos de millones de pesos, ¿de dónde salió ese dinero?”, cuestiona.

Enseguida, refiere lo que ayer, anotamos en este espacio:

-“Y luego, la segunda pregunta: ¿si esto balancea o no la contienda electoral? y tercero, ¿si las intervenciones del Presidente desbalancean o no, la contienda electoral? y cuarto, ¿si la participación de los gobernadores de Morena, 23 de ellos, han estado desbalanceando la contienda electoral?”.

Epílogo del asunto, en palabras de Creel:

-“Entonces, todo esto hay que tomarlo en cuenta, porque necesitamos agrupar a toda la oposición y agrupándola somos muchos más los que queremos un país de orden, de instituciones, de cumplimiento a la Constitución, de desarrollo económico, de un buen sistema de salud, educativo y un país que vaya al progreso. Eso es lo queremos”.

Que su relevo en mesa directiva, sea un panista y dar seguimiento a acciones inconstitucionales que impugnó como presidente en mesa directiva, condiciones que pone en la mesa de diálogo con Morena.

Parte de la plática por teléfono que tuvo el presidente de ese órgano de gobierno en Cámara de Diputados, con su homólogo en la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier.

¡Ah!, la política.

EN EL CHACALEO

Diputado federal de Morena, Alfredo Vázquez Vázquez, adelanta que próximo 8 de agosto, organizan “Diálogo Nacional Indígenas”, en las instalaciones de Palacio Legislativo de San Lázaro, en



el marco del Día Internacional de los Pueblos Indígenas, que se conmemora un día después de esa fecha... Habrá la participación de los estados, que tiene representación de este segmento de la población... Apoyaron ese foro, el representante del MC, Salvador Caro Cabrera... Senadora panista, Kenia López Rabadán, presentó dos quejas en Comisión Nacional en Derechos Humanos, contra el presidente Andrés Manuel López Obrador, “por las constantes y sistemáticas violaciones a los derechos humanos de los aspirantes del partido, a encabezar el Frente Amplio por México”... Senadores del blanquiazul, piden a CNDH, emitir la recomendación que, en derecho proceda, para corregir abuso de poder en que incurre el Presidente de la República... Asimismo, solicita al organismo adopte medidas cautelares que considere pertinentes, en virtud que, declaraciones del titular del Poder Ejecutivo Federal, colocan en situación de grave riesgo, respecto de su integridad personal, a Xóchitl Gálvez Ruiz, Santiago Creel Miranda y Francisco García Cabeza de Vaca... Legisladores que integran Comisión Bicameral para evaluación y seguimiento de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública, que preside el senador de Morena, Cristóbal Árias Solís, se trasladaron a las instalaciones del Centro de Mando y Control del Estado Mayor General de la Armada... El objetivo del encuentro, fortalecer el trabajo conjunto, así como el de la participación de la Fuerza Armada Permanente en labores, acciones y resultados implementados a favor de la población civil... Diputados y senadores que integran esta comisión Bicameral, pusieron interés en conocer estrategia nacional e internacional contra el tráfico de fentanilo, precursores químicos y drogas sintéticas, flagelos que preocupan a la humanidad... El encuentro, ponderó titular de Marina, Rafael Ojeda Durán, es un claro testimonio del compromiso por el bienestar de los conciudadanos y representa un paso crucial en búsqueda de un país más seguro y protegido por sus instituciones... Ofreció que la dependencia, tiene compromiso para asumir con responsabilidad, la tarea de brindar apoyo en materia de seguridad, en aquellas situaciones en las que se requiera y autoridades correspondientes, autoricen... Acudieron a la reunión, integrantes del gabinete de seguridad: Luisa María Alcalde Luján, titular en Gobernación; Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana y el general secretario en la Defensa Nacional, Luis Crescencio



Sandoval González... ¡Enhorabuena!... El gasto del bolsillo de los mexicanos para salud, aumentó 30.9%, por ausencia de servicios públicos, con datos de la Encuesta Nacional de Ingresos Gasto de los Hogares, reporta el diputado federal de Acción Nacional, Éctor Jaime Ramírez Barba... Con la desaparición del Seguro Popular, acusa, la población tiene que pagar de su bola la atención médica que se dejó de brindar en las instituciones públicas... El gasto de bolsillo en los hogares que destinan los ciudadanos al cuidado de su salud, aumentó de forma alarmante, de acuerdo con el Inegi, en esa encuesta que aplicó en el 2022, a pesar de medicinas gratis que prometió el Presidente, en los servicios públicos, lo cual, observa el legislador, explica incremento de la pobreza en México... ¡Caramba!... Sabe algo o habló al tanteo, el diputado panista, Huberto Aguilar Coronado, cuando le recordaron que el coordinador del grupo mayor, Ignacio Mier, declaró lunes pasado, que no tienen inconveniente en que si Creel solicita licencia, lo releve otro panista: “también dijeron que iban a respetar los procesos legislativos y los violentaron todos, por eso presentamos acciones de inconstitucionalidad; ha dicho que el diálogo es el arma principal en la Cámara de Diputados y, pues ¡nunca!, quieren acceder al diálogo, por eso, la verdad, es que yo tampoco les creo”. ¡Zas!... Ale del Moral, mucho ayudará a la coalición electoral que la postuló como candidata al gobierno mexiquense, si reaparece y apoya a los aspirantes a coordinar el Frente Amplio por México... Ella, hay que decirlo, tiene aprobación de los electores de la entidad, tras el vergonzante modo con el que la traicionaron en su campaña electoral para el gobierno del Estado de México... Donde Ale del Moral se presente por la República, los mexicanos, reconocerán su capacidad y autoridad moral, como actor político del país... ¡Sí se puede!, diría Roberto Madrazo... Nuestro correo: [juanlopez23@hotmail.com](mailto:juanlopez23@hotmail.com)... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCjuaLm59...)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...